

Umgang mit der illegalen Droge Crystal – Vorstellung von Studienergebnissen und präventive Möglichkeiten im Jugend- und Freizeitbereich

Referent: Sascha Milin, MA,
Zentrum für Interdisziplinäre Suchtforschung (ZIS), Universität Hamburg

Von Juli bis Dezember 2013 hat das ZIS bundesweit 392 aktuelle und 71 ehemalige Stimulanzien-Konsumenten über vielfältige Zugänge befragt, Crystal wurde besonders berücksichtigt. Im Vortrag werden ausgewählte Besonderheiten der Crystal-Konsumenten anhand von Zitaten dargestellt. Speziell beachtet werden Aspekte des Einstiegs in den Konsum, der bei einem großen Teil der Konsumenten im Jugend- und frühen Erwachsenenalter in der Freizeit stattfindet. Es werden Erklärungsansätze dafür vorgestellt, warum Jugendliche trotz der hohen Gefahr konsumieren. Daraus abgeleitete Kriterien für spezifische präventive Maßnahmen werden erörtert. Im Anschluss soll gemeinsam diskutiert werden, in welcher Form sich die dargestellten Besonderheiten und Anforderungen innerhalb der bestehenden Strukturen und praktischen Möglichkeiten der schulischen Suchtprävention sinnvoll und altersgerecht umsetzen lassen.